

Seminario de Salud Laboral

“Ampliemos la visión de la salud laboral: resultados del proyecto Ex4OSH”

Jordi Delclós Clanchet - Universidad de Texas (Houston)



Lunes 19 de diciembre de 2022. 16:00 h. España

09:00 h: América Central / 09:00 h: San Antonio - Houston / 10:00 h Colombia – Ecuador – Panamá – Perú / 11:00 h Puerto Rico / 12:00 h: Brasil - Argentina – Uruguay - Chile

Inscripción

<https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSedJeO87SYy7qLrXo-E3YNJ0RMRKnUOzGa8LYrMGq8OIAXV0Q/viewform>

Presenta

Fernando G. Benavides
Catedrático de Salud Pública e Investigador Senior de CiSAL UPF

Organiza

Centro de Investigación en Salud Laboral (CiSAL UPF/IMIM) y Servicio de Salud Laboral del PSMar

La responsabilidad principal de un servicio de salud laboral en una empresa es la anticipación, evaluación de los riesgos laborales y la prevención de los adversos efectos sobre la salud de los trabajadores de esos riesgos. Una vez asegurada esa responsabilidad, y sin minimizar su importancia, también es cierto que el lugar de trabajo ofrece la oportunidad de promocionar otros aspectos de la salud individual y colectiva de los trabajadores, para que tomen un mayor control de su propia salud, sobre todo en lo que se refiere a las enfermedades crónicas.

En los últimos años se ha ido profundizando en la relación que existe entre los factores laborales y extralaborales, incluidos los factores personales, sobre la salud y el bienestar de los trabajadores, no solo de manera puntual sino a lo largo de sus vidas productivas y más allá. Estamos asistiendo a cambios, a veces vertiginosos, en las formas de trabajo y empleo, así como a cambios demográficos en las poblaciones trabajadoras, que van a condicionar el grado en el cual se puede mejorar o no ese bienestar. Es necesario entender, en la medida de lo posible, hacia dónde van estos cambios en el futuro del trabajo para poder anticipar y prepararnos para limitar sus efectos negativos y promocionar sus beneficios sobre la salud de los trabajadores.

En esta presentación, revisaremos los factores que están impulsando cambios en el futuro del trabajo, así como en la concepción de la salud laboral y de la promoción de la salud. Plantearemos una visión más expansiva de la salud y seguridad laboral, en la que identificamos una nueva meta de no solo mantener la salud del trabajador sino buscar mejorarla como paso importante hacia la consecución de su bienestar. Esta visión ampliada enmarcado actualmente en los Estados Unidos por la iniciativa “Total Worker Health™” (salud integral del trabajador, o TWH por sus siglas en inglés) del Instituto Nacional de Seguridad y Salud Laboral (NIOSH). Por último, presentaremos una síntesis de retos y oportunidades que esta visión ampliada de la salud laboral, y que resultaron de una serie de talleres y un congreso internacional (“Ex4OSH”) liderados por una colaboración entre el Southwest Center for Occupational and Environmental Health de la Escuela de Salud Pública y NIOSH.

Jordi Delclós es Profesor y Catedrático en la Escuela de Salud Pública de la Universidad de Texas en Houston, así como Investigador Senior en el Centro de Salud Laboral de la Universidad Pompeu Fabra en Barcelona. Es especialista en medicina interna, neumología y medicina del trabajo, y tiene un Doctorado en Ciencias de la Salud y de la Vida de la Universidad Pompeu Fabra. Reparte su trabajo entre el ejercicio asistencial, la docencia y la investigación. Cuenta con más de 250 publicaciones científicas y, actualmente, su investigación está centrada en: a) determinantes del asma laboral, b) encuestas nacionales de condiciones de trabajo empleo y salud, c) determinantes de la incapacidad temporal y del presentismo, y d) el futuro del trabajo y la salud laboral.



Institut Hospital del Mar d'Investigacions Mèdiques

